

PUNTOS DE SUSCRICION.

VENDRELL

Imprenta y librería de Magin Bertran.

Los comunicados á precios convencionales.—Los avisos 8 ms. línea los suscritores, 18 los que no lo son.

EL

VENDRELLENSE.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Al mes llevado á domicilio. . . 4 rs.

Sale los jueves y domingos.—Las reclamaciones en la imprenta de este periódico.

Periódico literario, comercial, de noticias y avisos.

PASION DEL JUEGO.

«La condicion de los jugadores, dice Mr. Frégier, está sujeta á tantas vicisitudes y á tantos extravíos, que no es extraño que la sociedad y la autoridad pública encargada del orden de esta, los consideren como hombres peligrosos. El juego es una de las pasiones á que se entrega con mas ardor la clase viciosa. Los individuos de esta clase que se hallan dominados por el amor del juego, llegan á ser tarde ó temprano el terror de todas las gentes de bien; porque estas no trabajan mas que para economizar su supérfluo, al paso que los primeros no trabajan mas que para satisfacer su pasion.

«Entre los jugadores de profesion los hay que no piensan mas que en la necesidad de jugar (nos referimos á los jugadores de baja esfera ó á los que pertenecen á la clase ilustrada, pero menesterosa): no parece sino que la actividad de la necesidad aquella absorba en ellos todas las demas necesidades, hasta las mas imperiosas; se escatiman lo mas que pueden de su alimento, de sus vestidos, de su cama, para dar pábulo á la terrible pasion; frecuentan las peores posadas, emplean la mayor parte del producto de su trabajo en tentar los azares del tapete verde, y sueltan á duras penas una moneda de dos cuartos para reposar su cabeza sobre paja podrida ó sobre cuatro andrajos puercos y fangosos. Tales, no obstante, su destino de cada dia, destino que los nivela con los vagamundos y los ladrones, familiares de los mismos cotarros.

«Esta comunidad de habitacion, esas relaciones con la hez de la sociedad, secundan poderosamente las perniciosas influencias de la pasion que los avasalla. A menudo, privados de su último escudo por los golpes de la suerte, impelidos por la pasion, causa de su infortunio

lánzanse en la carrera del crimen en pos de los ladrones que habitan con ellos debajo de un mismo techo, ó que como ellos, experimentan los tormentos del amor al juego. ¡Tal extremo es á la larga el loie de la mayor parte de los jugadores! Asi que los encargados de la policia siéntense todos inclinados á augurar mal de esa clase de hombres de quienes hablan siempre con profunda conmiseracion y como de gentes dadas al crimen.

«El juego es una de las pasiones mas tenaces en los malhechores. Esos hombres, que con tan poca cosa viven, cuando no hallan ocasion de despojar á la gente de bien, se sienten arrebatados por el furor de gastar luego que una rapiña inesperada les pone en posesion de alguna suma mediana. Acosados de continuo por el temor de ser descubiertos y detenidos por la policia, dánse prisa á gozar. Las ardientes emociones del juego forman una de sus mas gratas delicias: vienen en seguida el libertinage y la glotoneria. Y he aquí porqué la policia, no obstante toda su diligencia y esfuerzos, rara vez logra coger intacto el fruto de sus proezas. La cruel pasion del juego los persigue hasta en las cárceles, y los arrastra a veces á excesos que tocan en demencia. Háblase de presos que despues de haber perdido en un instante el producto de una semana de trabajo, no han vacilado, para apacantar su pasion, en jugar por anticipado el pan que debia mantenerlos un mes, dos meses y hasta tres meses: y lo mas sorprendente es, que se hayan encontrado hombres har-to feroces para atisbar, durante la distribucion de los alimentos, á aquellos á quienes habian ganado en el juego el sustento, no dejándolos hasta haberles arrancado el pedazo de pan sin el cual no podian pasar sin sufrir mucho. Añadiré una última pincelada que manifestará hasta qué punto puede cegar á un ser racional el deli-

rio de la afición al juego. Los médicos de la casa central del Monte Saint-Michel han observado á un preso que jugaba con tanto ardor, como que en la enfermería misma, doliente como estaba, aventuraba á las contingencias del juego la ración del caldo ó del vino, que necesitaba en grado sumo para restablecer sus fuerzas exhaustas. El infeliz murió de inanición.» (*Des clases dangereuses de la population.*)

Se continuará.

VENDRELL 16 DE JUNIO.

El granizo que nos descargó el cielo el domingo último, sabemos con satisfacción, no ha causado gran daño en nuestros plantíos, debido sin duda al haber caído este envuelto en agua. ¡Quiera el TodoPoderoso no tengamos que lamentar mayores males!

La plaza nueva se halla favorecida todas las noches por una lucida concurrencia ansiosa de respirar el ambiente fresco, y solazarse con la buena sociedad. Sensible por demas nos es, que la insinuacion que ya en otro suelto hicimos, sobre el poner sillas de alquiler en dicha plaza, haya pasado desapercibida, y que no hubiese en este siglo de especulacion, un alma especulativa que especulase sobre el particular.

Segun dicen, el *Oidium*, se va apoderando de mucha parte de nuestros viñedos, si bien no con intensidad, lo bastante para no presagiar muy buena cosecha. Nos consta tambien, haberse practicado el azuframiento en muchas de las cepas apoderadas del mal, antes que asi sucediese. Los buenos resultados obtenidos en general por medio del azuframiento, nos induce á creer no debió practicarse en la forma, modo, ó tiempo que debe, y de consiguiente no dar el resultado apetecido: por lo qué, aconsejamos á las personas poco enteradas en el método de practicarle, procuren informarse antes con persona competente, á fin de que no sea trabajo perdido, y corresponda á las esperanzas que se conciben de su resultado.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Sta. Lutgarda vg. S. Quirico y Santa Julita mrs.

CORREO NACIONAL

En la provincia de Tarragona se hallan vacantes las siguientes escuelas públicas, que han de proveerse por concurso.

Flemenser completas de niños.—Las de Bellvey y Lilla, con la dotacion anual de 2,900 rs. cada una. Las de Santa Oliva, Capafons, Conesa, Pillas y Pira, con 2,500, calculándose de 1,000 rs. el producto anual de las retribuciones.

Flemenser completas de niñas.—Las de Capsanas, Palma, Pobra de Masaluca, Lilla y Rasquera, con la dotacion anual de 1,940 rs. la de Pradrell, con 1,900. Las de Figuera, Morera Vilanova de Prades y Castellvell, con 1,800. Las de Lloá, Molá, Rojals y Montmell, con 1,740. Las de Conesa, Pílas, Almoester, Perafort Oliva, con 1,660, calculandose en 800 rs. el producto de las retribuciones.

Incompletas de niños.—La de Irlas, con la dotacion de 1000 rs., calculándose en 500 el producto de las retribuciones.

Incompletas de niñas.—La de Desaignas, con la dotacion anual de 1,466 rs. La de Botarell, con 1,400. Las de Febró, Masó, Milá, Puigtiñós, San Vicente de Calders y Vespella, con 1,000, calculandose en 500 el producto de las retribuciones.

Madrid 10 de junio.

Dentro de breves dias cumplirá el término señalado por el gobierno, para que en todas sus dependencias y en toda España, comience á regir el sistema decimal de pesas y medidas. Generalmente, dice con este motivo «La España Mercantil», el comercio por mayor y menor, por su inercia tan perjudicial á sus intereses, sigue utilizando el sistema antiguo sin comprender que mañana ú otro dia, sus cuentas y sus mas detalladas operaciones, tendrán que ser revisadas, euando menos, en los siniestros tan frecuentes en la actividad comercial, y á que estan llamados á juzgar los tribunales de comercio, ó los juzgados de primera instancia.

CORREO ESTRANGERO.

PARIS, 9 DE JUNIO.

«El Monitor» de esta mañana publica un parte de Milan anunciando que en 8 por la tarde hubo en aquella ciudad una manifestacion popular imponente.

Los ciudadanos mas notables, seguidos de una multitud inmensa, fueron á aclamar al emperador en el patio de su palacio.

Por conducto seguro hemos recibido el siguiente detalle: 4000 hombres de la guardia imperial, que fueron los primeros que pasaron el Tessino, resistieron solos por mas de una hora á 40,000 austriacos.

--La «Gaceta» de Viena anuncia, segun parte de Verona, que han sido conducidos á aquella ciudad el mayor general Leizeltern, el teniente coronel Stromfeld y los mayores Merkel y Morom, que fueron heridos en la batalla de Magenta.

Paris 10 de Junio.

El boletin publica por el «Monitor» de esta mañana da cuenta detallada de las operaciones del paso del Tessino.

Explica primeramente del que con la concentracion ejército se habia logrado desorientar al del sitio por donde debia pasarse el Pó.

Pasando á la batalla de Magenta, dice, que por la parte del Tessino en la madrugada del 4 los austriacos se encontraban delante del emperador en número de 125,000 hombres.

La division de los granaderos de la guardia tuvo que

luchar contra estas fuerzas tan desproporcionadas.

Todos los generales de esta division mostraron grande energia.

El general Wimpfen, que manda una brigada de la guardia, fué herido en la cabeza,

Fueron muertos tambien los comandantes del segundo regimiento de la guardia imperial Desme, de Lisle y Maudhuy.

Los zuavos perdieron 200 hombres, é igual número los granaderos.

El Boletin da cuenta en seguida de las operaciones del general Mac-Mahon, quien sostuvo un choque de los mas vivos, perdiendo 1500 hombres, pero poniendo fuera de combate á 10,000 austriacos y haciéndoles 5000 prisioneros.

Los austriacos tenian cuatro cuerpos de ejército.

En resumen, dice el boletin, a los cinco dias de haber salido de Alejandria, el ejército ha dado tres combates obteniendo siempre la ventaja sobre el enemigo; ha ganado una gran batalla, y ha desembarazado el Piamonte de los austriacos, quienes, desde Montebello, han perdido 25,000 hombres entre muertos y heridos, 10,000 prisioneros y 17 cañones.

debían alegrarme. Sin embargo no me ocultó que las esperanzas que me daba podían verse frustradas si persistía en continuar mi viage, añadiendo que era deber suyo prescribirla algunas semanas y aun algunos meses del reposo mas absoluto.

Al principio se me ocurrió la idea de marcharme solo porque la vaga inquietud que me habia hecho abandonar la Villa-Albinzi, me habia seguido á Milan; pero pensaba en lady Selivin en su inesperienza, en el aislamiento á que iba á quedar reducida, y creí en mi conciencia que el primero de todos mis deberes era no alejarme de ella: esperaba, ademas, que ella estaria en

que mas queria en el mundo y que habia prometido hacer feliz. y sin embargo me decia á mí mismo que me iba á encontrar muy aislado. Nombraba las personas que dejaba y me parecia que podria pasar la vida con ellas; en fin, al recuerdo de la condesa Albinzi, superior á todos los demas, se unía no sé que mezcla inexplicable de aversion y de atraccion que tenia algo de esta fatalidad contra la cual se lucha sin poder escapar.

Asi permanecí absorto en mis pensamientos hasta que vino mi ayuda de cámara á mi cuarto á avisarme que el carruaje estaba dispuesto y que lady Selivin me estaba esperando. Salí ma-

Paris 11 de Junio.

Una correspondencia de Viena, dirigida al «Diario de Francfort» anuncia que el emperador Francisco José había decidido el encargarse personalmente del mando del ejército. El feldzeugmster de Hess será nombrado jefe de estado mayor. Se decretará una nueva quinta,

—«La Correspondencia austriaca» anuncia que el 9 el cuartel general se hallaba en Cavatigozzi, á algunas leguas de Cremona, entre esta ciudad y Pizzighetona. El enemigo no cesa de continuar sus movimientos de retirada.

—«La Gaceta de Viena» ha publicado ya el parte oficial sobre la batalla de Magenta, dado por el general Giulay. en este documento se reconoce el triunfo alcanzado por los aliados, atribuyéndolo á la inferioridad numérica de las fuerzas austriacas; se fija en 4 ó 5000 el número de los muertos y heridos, y se supone doble pérdida del enemigo. Dice además el general que tenía intentos de empeñar otra vez el combate el día 5, pero que hubo de renunciar á ello por haber retirado ya demasiado lejos el primero y segundo cuerpo de ejército.

AVRIADADES.
PENSAMIENTOS DIVERSOS.

El que no da un oficio á su hijo le enseña á ser ladrón.—Proverbio turco,

Es preciso reflexionar muchas veces lo que no se puede hacer mas que una vez.—...

Nuestra fama no depende siempre de nosotros mismos, sino de a buena ó mala idea que de nosotros forma la necesidad de los demás.—Oxenstiern.

Nunca hagás apuestas: si sabes que has de ganar, eres un pícaro; y si no lo sabes eres un loco.—...

No hay ganancias mas seguras que las economías.—P. Syrus.

La medicina es un arte difícil, porque todo son generalidades en su teoría, todo particularidades en su práctica—...

La fortuna de los ricos, la gloria de los héroes, la magestad de los reyes, todo acaba por un: «aquí yace.» m-Young.

EPÍGRAMAS.

Cogí de un brazo con arte
A Pascual que iba hecho un loco
Y dije: espérate un poco:
Que diablo! vas á casarte?
Hombre! respondió Pascual,
No estoy tan desesperado:—
Y luego añadió el malvado
Que iba á tirarse al canal.

La lengua inglesa intentó
Aprender don Juan de Lara,
Y al que ántes se la enseñara
Dos mil duros le ofreció.
Agarró el inglés la presa
Y dijo á Lara el muy soca:
Ahí teneis.—Abrió la boca
Y enseñó la lengua inglesa.

Villergas.

EDITOR RESPONSABLE—Magin Bertran.
Imp. de Magin Bertran.

quinalmente de mi aposento, sin observar que no había cambiado de vestido. los primeros albores de la aurora no se veian aun sobre las cimas de Mont-Rosat, y sin embargo, la condesa estaba ya levantada para decirnos adios. Su presencia, la que no me esperaba, me causó un gran embarazo porque me parecia que se resentiria de una afeccion que solo se manifestaba en mí por los remordimientos, antes de haberme procurado ningun placer. Asi abrevié con una impaciencia casi brutal estos últimos momentos, y como el postillon que debia conducir el carruaje en que iba lady Selivin, tardaba mucho en arreglar, no sé que cosa,

que faltaba á los caballos, me arrojé en el landó que servia ordinariamente para nuestros criados, y dí la orden de partir.

Aquella mañana, bastante temprano llegamos á Milan é inmediatamente que mi muger quedó instalada en la posada marché á regular nuestros pasaportes para poder ponernos en camino al dia siguiente. Mi ausencia fué de algunas horas y á mi vuelta mi ayuda de cámara me informó que lady Selivin estaba bastante indispueta y que había enviado por un médico.

Este no tardó en venir y me tranquilizó respecto á la incomodidad de mi muger, la cual atribuyó á causas que